ENFORMA



18-3-88 · Año I. Número 1.

Publicación de la Oficina de Comunicación. Universidad Nacional.



PRESENTACION

onocedores de que la información es un proceso básico y condición indispensable para fomenilto grado de conciencia entre la lad universitaria, así como en dar a la necesidad de conocer a esa omunidad y al país en general las des, problemas y perspectivas de Institución, presentamos a ustetro informativo.

mo Rector deseo aprovechar la del inicio del curso lectivo de ra brindar un saludo a los estuprofesores y funcionarios de nues-'ersidad, la cual, pese a registrar más grave crisis financiera, puede al país el logro de la matrícula de su historia. Esto expresa la que hace la Universidad Nala sociedad costarricense de su niso de formar más profesionales ampos en que lo requiera el desacional y lo que es más importanar ciudadanos dentro de una nuelad de cultura que los capacite la y críticamente para contribuir Insformación que Costa Rica re-

onstituye prioridad de la Univerlacional incorporar creativamente más estudiantes provenientes de ores populares del país y en parde sus áreas rurales, para tratar de er la intensificación del proceso ocratización educativa.

n embargo, para que todo esto se en las distintas instancias, sectores entos que conforman nuestra Unidebemos estar bien informados s los procesos relevantes que ocuella, por lo cual celebramos con la de Comunicación y con el Progra-Relaciones Externas de la Secretaieral, el advenimiento de UNA-

ARLOS ARAYA POCHET UNIVERSIDAD NACIONAL

TEMARIO

- UNA gradúa educadores en informática
- Concurso científico
- Consejo Universitario
- La lucha sigue. . .
- Aumentó la matrícula
- Revistas

UNIVERSITARIOS PREMIADOS

Alfonso Chase y Faustino Chamorro aparecen en la lista de Premios Nacionales correspondiente a 1987.

El primero, quien funge como director de la revista Repertorio America-no, se hizo acreedor al premio "Joaquín García Monge": "por su profusa difusión cultural; por el rescate de obras y autores costarricenses; por promover las letras patrias, como editor; como prologuista de libros y autor de secciones fijas en periódicos costarricenses".

Al segundo se le premió por su traducción de la obra "Rusticatio Mexicana" del jesuita guatemalteco Rafael Landívar.

Don Faustino es profesor de griego y latín en nuestra Escuela de Literatura. Su premio fue asignado a la categoría "No ubicable" y entre otras cosas el jurado afirma que el autor rescata una de las primeras muestras de la literatura americana del exilio, allá por los finales del siglo XVIII.

El estudiante de biología Francisco Alarcón obtuvo el Premio Charles Fugler al haber sido seleccionado como alumno distinguido del año en el campo de la investigación científica.

El premio se lo concedió la Escuela Ciencias Biológicas y dentro de las investigaciones realizadas por el estudiante Alarcón Alba se destaca la Producción Artificial del Ostión de Mangle llevadas a cabo en Chomes Puntarenas.

DEDICATORIA

stimado lector. Los editores de UNAINFORMATIVO deseamos hacer de instrumento al servicio del crecimiento cualitativo de la Universidad 1, al servicio de los más caros intereses de la institución y del país, al del conocimiento y el respeto de nuestros valores.

Consecuentes con esto y para obligarnos a cumplir tales objetivos, dedicas cada uno de los números a alguno de los hombres cuyo pensamiento, in y ejemplo ayudaron a hacer de Costa Rica lo que somos.

Hoy le rendimos un respetuoso homenaje al maestro Omar Dengo.

SINTESIS BIOGRAFICA DEL PROFESOR DON OMAR DENGO

Nació este esclarecido ciudadano en San José, el 9 de marzo de 1888. Sus padres fueron: don Manuel Dengo Bertera y doña Almira Maisen Graebner. La fami-lia Dengo llegó a Costa Rica en los primeros años del siglo XIX y se instaló en la Ciudad de Heredia, donde nacieron varios de sus hijos. Sus fundadores fueron don Juan Manuel Dengo y doña Antonia Alarcón, ambos naturales de los Reinos de España. El Rey Fernando VII premió los dilatados servicios de don Juan Manuel a la Corona Española, en el ramo militar, nombrándolo, en 1817, Caballero de la Orden Militar de San Hermenegildo. Los Dengo se distinguieron también defendiendo el suelo patrio de los filibus-teros en la Campaña de 1856, en donde dos de ellos cayeron en acción.

Don Omar efectuó sus estudios de enseñanza primaria en San José y los de secundaria en el Liceo de Costa Rica, donde se graduó de Bachiller en Humani-dades en 1906. En dicha institución tuvo maestros tan eminentes como don Joaquín García Monge, don Roberto Brenes Mesén y don Elías Jiménez Rojas.

En 1907 inicia sus estudios profesionales de Derecho y hace su práctica en los juzgados de San José; obtiene el Ba-chillerato en Leyes en 1911, pero decide que su verdadera vocación está en el campo de la Educación; al año siguiente ingresa en el profesorado del Liceo de Costa Rica, donde conquista el aprecio y admiración de sus compañeros y discípulos. Recién inaugurada la Escuela Normal de Costa Rica, en 1915, es nombrado profesor de Sociología Educativa, Lógica y Debate, Disciplinista Auxiliar y Bibliotecario. Entre diciembre de 1915 y febrero de 1916 efectuó un viaje de estudios y observación de colegios y universidades a Estados Unidos y a su regreso se le recargó la Dirección de la Freguela de A-ligarión (1) Escuela de Aplicación (luego República Argentina). Con motivo de los sucesos políticos de 1917 se retira de la Escuela Normal y se va a trabajar como maestro rural en una escuela particular en la finca La Caja. El 15 de abril de 1917 contrae matrimonio con la distinguida dama María Teresa Obregón. En 1919, durante la Presidencia del Licenciado don Francisco Aguilar Barquero, le es ofrecida la Direc-ción de la Escuela Normal y desempeña dicho cargo hasta que lo sorprende la muerte el 18 de noviembre de 1928.

Don Omar fue un activo colaborador de los diarios y revistas de la época dejando impreso su pensamiento sobre cuestiones sociales, políticas, educativas, literarias y filosóficas principalmente en la Revista de Educación y en La Obra, de las que fue Director y en el Repertorio Americano.

Reseñamos así brevemente los datos biográficos de quien fuera el sexto Director de la Escuela Normal de Costa Rica y cuya sorpresiva muerte fue calificada como una verdadera pérdida para nuestra patria.

Hernán Fuentes Baudrit

APOYAN INVESTIGACION

Con el interés de coordinar esfuerzos en el campo de la investigación, específicamente mediante el programa "Aprovechamiento de Residuos Agroindustriales y Plantas Fibrosas" que se desarrolla en el Departamento de Química de la UNA, visitó nuestra institución el Dr. Hyoe Hatakeyama, Director del Instituto de Investigación de Productos Industriales, organismo estatal de Japón.

El Dr. Hatakeyama se reunió con el Rector y la Secretaria General de la Universidad Dr. Carlos Araya Pochet y la Licda. Rose Marie Ruiz Bravo respectivamente, además de un grupo de investigadores del Departamento de Química. Su visita fue muy fructifera pues se iniciaron los primeros contactos para que el gobierno japonés brinde asistencia técnica y capacitación para el fortalecimiento de este programa.



CONCURSO CIENTIFICO PARA SECUNDARIA

La Sección de Energía Solar del Departamento de Física de la Universidad Nacional ha organizado un concurso científico sobre diseño construcción de dispositivos solares tipo demostrativo-didáctico, en el que pueden partici-par estudiantes de IX, X, XI y XII año de colegios académicos y técnicos.

La participación puede ser individual o por equipos y consiste en la presentación de un documento técnico en el que se muestre una aplicación directa de la energía solar.

El trabajo deberá incluir los siguientes datos: nombre del dispositivo o aparato a presentar, usos principales, teoría sobre su funcio-namiento, un dibujo y un diagrama del mismo, (con las medidas respectivas), además de la información básica sobre el costo total del dispositivo, excepto los costos por mano de obra, además del nombre de los participantes, año académico en que cursan, nombre del colegio y

Los aparatos construidos por los estudiantes serán expuestos al público en la Universidad Nacional, durante la celebración del Día Internacional del Sol que se llevará a cabo los días 3 y 4 de mayo de este año.

Los semifinalistas recibirán un premio en libros afines al tema desarrollado y los tres finalistas recibirán además un premio en efectivo por tres mil, dos mil y un mil colones para el primero, segundo y tercer lugar respectivamen-

OFICINA DE COMUNICACION-UNA Teléfono 37-59-29 Teléfono interno 2224-2225 Apartado 86. Heredia—Costa Rica Personal responsable: Sara González-Relacionista Pública Xinia Molina—Periodista Gloria Muñoz—Periodista Lorena Carballo—Secretaria Heriberto Valverde—Director

UNA GRADUA PROFESORES Y MAESTROS EN INFORMATICA

Un total de 60 profesores y maestros de todo el país, concluyeron el Primer Curso en Informática del Programa UNA-MEP, "Mejoramiento en la enseñanza de la Informática'

Estos cursos de Mejoramiento en la Enseñanza de la Informática, se iniciaron en setiembre de 1987, mediante la firma de un Convenio de Cooperación entre este Centro de Educación Superior y el Ministerio de Educación Pública.

El Programa tiene como objetivo vincular y desarrollar la enseñanza asistida por computadoras, en todos los niveles educativos del país, introduciendo a los docentes y estudiantes en el campo de la informática.

El coordinador, Lic. Olmedo España, expresó que estos cursos constituyen una alternativa práctica para reducir el impacto tecnológico causado por las computadoras en el campo de la educación costarricense, así como para capacitar a docentes y estudiantes en el uso y manejo de estos instrumentos.

Este primer grupo de 60 profesores y maestros que forma la Universidad Nacional continuarán con el II curso del Programa, que comprende temas como principios básicos de programación y aplicaciones de la informática en la educación.



EXITO EN LOS CURSOS PARTICIPATIVOS

Con gran éxito se desarrollaron los cursos participativos de la Universidad Nacional en-

tre el 19 de febrero y el 2 de marzo. Un total de 2.500 personas se inscribieron en los 86 cursos impartidos para niños, jóvenes, adultos y ancianos.

Los organizadores se mostraron muy satisfechos por los resultados y el señor Rector indicó que la nutrida participación en estos cursos es una muestra de la estrecha relación que existe entre la UNA y la comunidad costarricense.

Según lo explicó el Lic. Manuel Vargas Garro, principal responsable de la organización, estos cursos tienen como objetivo promover el intercambio de conocimientos entre los participantes y fortalecer el área de extensión universi-

Misión cumplida y a prepararse para el próximo año.

UNA ABRE PROGRAMA PARA LA CREACION ARTESANAL

La Escuela de Artes Plásticas de la UNA pondrá en marcha este año un moderno programa para la enseñanza y la creación artesanal, especialmente en textiles, cerámica, madera y me-

El Programa es impulsado por el profesor Lic. Heriberto Bolaños R., quien estudió las técnicas textiles y artesanales en Japón.

La meta de la Escuela de Artes Plásticas es la apertura de un Taller de Textiles en el transcurso de 1988 para formación de estudiantes en la creación de diseños y expresiones gráficas, con las técnicas y procedimientos de la milenaria v avanzada tradición artesanal japonesa. Con esto se quiere impulsar la actividad artesa nal del país, al retomar además, nuestra realidad folklórica y popular que la caracterizan.

El taller comprende tres ramas de especialización: El textil en la decoración de interiores, el textil aplicado a la moda del vestido y el textil en el campo de la tapicería.

Por otro lado, en el área de extensión, esta Unidad Académica tiene planeado la realiza-ción de un curso especial de diseño artesanal, que se impartirá semestralmente y en forma gra-

Este curso es dirigido a aquellos artesanos que tengan experiencia y que deseen investi-gar y profundizar en las técnicas de diseño en sus respectivas especialidades.

CONGRESO LATINOAMERICANO

Costa Rica fue la sede del Tercer Congreso sobre Políticas Científicas y Tecnológicas en América Latina

Del 1 al 4 de marzo, científicos, tecnólogos, investigadores y en general los estudiosos de la ciencia y la tecnología en nuestra América, discutieron sobre el tema en las instalaciones del Instituto Tecnológico en San José.

En la foto, el Ing. Eduardo Doryan, Viceministro de Ciencia y Tecnología, inaugura oficialmente el Congreso. La Licda. Rose Marie Ruiz, Secretaria General de la UNA aparece en la mesa principal junto al rector del Tecnológico, Máster Arturo Jofré. Además de las instituciones citadas, participaron en la organización del encuentro la Asociación Latinoamericana de Políticas Científicas y Tecnológicas, CONICIT y la Universidad de Costa Rica.



La Oficina de Comunicación realizó en días pasados una campaña tendiente a la recolección de dinero y ropa, para las familias que afrontan las consecuencias de los temporales que azotaron recientemente la zona atlántica

En esta actividad se logró recaudar la suma de **©** 7.531.45, además 10 paquetes de ropa, según consta en el recibo N^O 0203, emitido por la Cruz Roja de Heredia.

Los donativos fueron entregados a los miembros de la Cruz Roja de Heredia, quienes a su vez coordinaron con la Comisión Nacional de Emergencias para hacer llegar el aporte a las familias damnificadas del Atlántico.



Consejo Universitario ACUERDOS MAS IMPORTANTES

1- Sesión Nº 1101 del 4 de febrero:

Se nombra al Lic. Ronald Avalos, al sefor Mario Marozzi y a la Dra. Cecilia Dobles, como representantes institucionales para negociar la IV Convención Colectiva de Trabajo.

2- Sesión Nº 1111 del 3 de marzo:

- Instruir a las Facultades, Centros, Secciones Regionales, Vicerrectorías, administración central, para que procedan a disminuir en un 15 º/o su presupuesto laboral.
- La suma que esta medida aporte, será destinada exclusivamente a gastos de operación de la institución.
- El resultado de esta gestión, debe presentarse por escrito ante una comisión permanente de presupuesto del Consejo Universitario, a más tardar el viernes 11 de marzo.
- En caso de que el presente acuerdo no sea cumplido en todos sus extremos por alguna de las instancias responsables, se faculta a la Administración para que proceda de oficio a ejecutar el acuerdo.
- No obstante lo anterior, el Consejo Universitario aclara que está abierto a propuestas alternativas de las instancias responsables de este acuerdo, que tiendan a lograr los mismos

objetivos, o que generen el equivalente de un 15 º/o del presupuesto laboral para gastos de operación, o una combinación de tales iniciati-

vas y el presente acuerdo.

 Estas medidas deben entenderse como transitorias, tendientes a enfrentar la crisis económica-financiera, mientras se generan nuevos recursos. El Consejo Universitario reitera su decisión de continuar con la lucha por obtener una mayor dotación de recursos y ratificar su voluntad de llevar adelante los acuerdos tomados por la Asamblea Universitaria, operacionalizados en las "Políticas generales y medidas específicas para mejorar el empleo de los recursos de la institución", aprobados en la sesión del 10 de diciembre de 1987, acta Nº 1099 y con base en los resultados del análisis de las líquidaciones presupuestarias de los años 1985, 1986 y 1987, y las directrices "Plan Presupuesto 1988", comunicados mediante SCU-1091 del 3 de agosto de 1987.

Acuerdo firme.

3- Sesión Nº 1114 del 10 de marzo:

- Se designa al Lic. Oscar Marín González, como Vicerrector de Administración interino a partir del 11 de marzo.
- Se designa al Lic. Elías José Lizano Jarquín, como Subauditor de la Universidad Nacional.

UNA- MEP IMPULSAN PROMECIMA

La Universidad Nacional y el Ministerio de Educación Pública firmaron un Convenio de Cooperación, por medio del cual continuarán impulsando el Programa de Mejoramiento de la Enseñanza de las Ciencias y la Matemática, PROMECIMA

Este Programa surgió ante las inquietudes expresadas por los centros universitarios del país, debido a deficiencias que mostraban los estudiantes de nuevo ingreso, en los campos de la ciencia y la matemática, principalmente en aspectos cognoscitivos, creatividad y espíritu crítico.

La Universidad Nacional preocupada por esta situación realizó en 1977 y 1978 una serie de modificaciones metodológicas en los cursos básicos de química, así como una reestructuración del Ciclo Básico de la Facultad de Ciencias

Exactas y Naturales; sin embargo, consciente de que ésta no era la solución del problema, consideró oportuno emprender una cruzada de mejoramiento de la enseñanza de la ciencia y la matemática, en la educación general básica y en el Ciclo Diversificado.

ACERCA DEL 15 º/o

La Universidad Nacional (UNA) reducirá en un 15 por ciento su presupuesto laboral, según lo dio a conocer el Rector de esa Universidad, Dr. Carlos Araya Pochet.

La disposición responde a un acuerdo del Consejo Universitario, es obligatoria para todas las instancias de esa universidad y entrará en vigencia a partir de este mes.

A juicio de Araya Pochet, este tipo de disposiciones se toma como un esfuerzo que realiza la UNA por racionalizar y optimizar sus recursos y mantener operando la institución en momentos en que la matrícula es la más alta de toda su historia.

Agregó, que este tipo de medida surge por la disminución del presupuesto del Fondo de la Educación Superior (FES), en aproximadamente \$\mathcal{U}\$ 500 millones, lo cual obliga a las universidades a utilizar criterios de restricciones muy severas.

La disminución de un 15 por ciento en el presupuesto laboral de la UNA, significa reducción en la planilla, así como la eliminación de otros servicios personales, tales como: sobresueldos, viáticos y renumeración extraordinaria (tiempo extra).

"Esta medida puede implicar la no contratación de personal interino, específicamente de profesores que se encuentran en ese estado. Sólo se efectuarán contrataciones en casos muy justificados".

En la Universidad Nacional, el personal

interino asciende al 22 por ciento, lo que significa que el 20 por ciento corresponde a los profesores y un 2 por ciento al sector administrativo, con lo cual la medida no afectará a la mayor parte de la comunidad universitaria, dijo. La reducción del 15 por ciento en el presupuesto de la UNA, implica un ahorro de aproximadamente 160 millones de colones, suma que permitirá a esta universidad operar en los próximos meses. Dada esta situación, tanto el Consejo Universitario como la Rectoría acordaron que el curso lectivo se realice bajo protesta, esto, según indicó Arava Pochet, significa que la UNA asumirá la responsabilidad de impartir todos los cursos programados este año, a sabiendas de que el presupuesto no es el suficiente para ope-

"Creemos que las gestiones de lucha presupuestaria deben mantenerse a lo largo de este año con el Poder Ejecutivo, pues la suma asignada a la UNA es solo el punto de partida para futuras negociaciones y no un producto final".

La Universidad Nacional, contará este año con un presupuesto cercano a los © 1.155 millones, de los cuales © 1.060 millones están destinados a salarios, © 35 millones para las becas de los funcionarios que actualmente siguen estudios en el exterior, © 40 millones para becas de los estudiantes y © 20 millones para cubrir el déficit del año pasado. Con estas cifras la UNA no contará con fondos para el rubro de gastos de operación, lo cual no solo afecta a la administración sino la labor docente, investigativa y de extensión.

Requerimos de la unidad LA LUCHA SIGUE Y ES DE TODOS

El siguiente es un resumen del discurso pronunciado por el rector Dr. Carlos Araya Pochet, con motivo del acto de inauguración del curso lectivo correspondiente a 1988.

"La Universidad Nacional tiene a su favor realizaciones importantes que se han traducido en un aumento significativo de nuestra matrícula. Por dos años consecutivos nuestra matrícula ha crecido en 2.000 estudiantes respecto a los años anteriores; crecimiento que nos pone a la cabeza de las Universidades Estatales del país y que es el resultado de un gran sacrificio de todos los sectores de la institución".

"Ese esfuerzo colectivo nos permite mostrar una Universidad de cara al pueblo, tal y como lo determinan su filosofía y su Estatuto Orgánico. Muestra de ello es que en medio de la gran crisis se mantienen los servicios estudiantiles por 40 millones como una prioridad institucional según lo acordó el Consejo Universitario". "Nuestra actual crisis presupuestaria, la peor de la historia, emana de la diferencia de más de 500 millones entre lo solicitado por las universidades y lo asignado por el gobierno y la Asamblea Legislativa. En nuestro caso eso significa 125 millones menos de lo que necesitamos como mínimo para atender nuestras tareas".

"Esto es lo que obliga a tomar medidas para mantener abierta a la Universidad porque no podemos exhibirnos como una institución que no está trabajando, que no va abrir sus puertas. Esto sería contrario a la tesitura histórica en la cual nos hemos forjado".

"Yo sé que las actuales circunstancias requieren de sacrificio, pero también deben ser de lucha. Yo sé que es fácil criticar; la crítica es lo más sencillo, pero sì la crítica no va acompañada de alternativas y decisión de lucha, se convierte en un elemento destructor que drena el alma misma de la Universidad".

"Esta Universidad que nació de aquella Escuela Normal conducida por Omar Dengo, que nació con una serie de casitas alquiladas en la ciudad de Heredia, en las peores condiciones, con profesores motivados por un gran cariño a la educación; esta Universidad que en sus 15 años ha pasado por pruebas difíciles, hoy puede exhibir un conjunto de edificios modestos pero dignos y un campus hermoso en el que existe, por sobre todo, la determinación de sus estudiantes, docentes y funcionarios de seguir con la lucha".

"Lo dije en la prensa, la radio y la T.V., teníamos que aceptar lo que nos daban, no podíamos negarnos a aceptar un presupuesto que sabíamos era insuficiente; ese es el reto. Abrimos bajo protesta, para demostrar el espíritu de servicio a la educación costarricense; pero abrimos conscientes de que la lucha debe seguir adelante y que este camino, por duro que sea, requiere de la colaboración de todos sin dar lugar a destrucciones internas".

"Esa lucha debe darse con altura, con serenidad, con reflexión, para no hacerles el juego a quienes no quieren la universidad estatal en el país, a las fuerzas que tratan de destruir a la educación superior estatal, a la banca costarricense, a los ferrocarriles, a los servicios de salud y seguridad social, instituciones que son el producto de una dura lucha del pueblo costarricen-

"Nosotros debemos promover un gran movimiento de la conciencia pública en defensa de las instituciones estatales que han sido el fundamento de un estilo político muy propio. Para ello requerimos de la unidad, de la fuerza y también del tacto y la astucia que nos permitan sacar adelante a la Universidad Nacional frente a sus enemigos que en lo externo y lo interno buscan su destrucción".



AUMENTO LA MATRICULA

Según informes de la Oficina de Programación de la Universidad Nacional (OPUNA), este año se matricularon 10.200 estudiantes, de los cuales 4.700 corresponden a estudiantes de nuevo ingreso.

Del total de estudiantes que prosiguen estudios superiores en la UNA, el 25 por ciento realizan estudios en el Centro de Investigación en Docencia y Educación (CIDE), especialmente en el área de formación de maestros.

Otra de las Facultades donde se superó la matrícula es la de Ciencias Sociales, donde un alto porcentaje de estudiantes se matricularon

PUBLICACIONES

IMPORTANTES

en las carreras de Economía y las que imparten el Instituto de Estudios del Trabajo.

También en las Escuelas de Literatura, Biología, Ciencias Agrarias y Veterinaria, aumentó considerablemente el número de ingre-

SISTEMA

Por otro lado, el Director a.i. de la Oficina de Registro, Lic. Fernando Rodríguez, se mostró satisfecho por la agilidad lograda en cuanto al proceso de matrícula gracias a los ajustes implantados.

El sistema diseñado desde 1980, incluye un archivo total de los estudiantes y de las materias, lo cual permite digitar en forma directa el informe de materias que sigue el estudiante. Además, el mismo sistema realiza un control de los cupos por materia, de los códigos y la morosidad del estudiante

A pesar de la flexibilidad y agilidad del sistema, según indicó Rodríguez, aún falta por resolver algunos problemas de equipo y de fluido eléctrico que ocasionan fallas en este moder-

APROUNA

Recientemente la Asociación de Profesionales de la UNA realizó su I Asamblea Extraordinaria con el fin de presentar a sus asociados el programa de trabajo e informar sobre los logros alcanzados

Se indicó por parte del Presidente Lic. Francisco Cervantes que el trabajo se ha centralizado en seis grandes áreas: una de las cuales será el desarrollo profesional. Con este fin se organizarán mesas redondas, conferencias y otras actividades que promueven la discusión y la reflexión sobre temas de interés profesional e institucional

ASAMBLEA GENERAL **DEL SITUN**

El Sindicato de Trabajadores Universitarios (SITUN) se reunió en Asamblea General el pasado 11 de marzo y tomó los siguientes acuerdos, según lo informó su presidente Señor Manuel Arguedas.

Rechazar el acuerdo del Consejo Univer-referente a reducir el 15 o del presusitario referente a reducir el 15 puesto laboral.

2. Nombrar comisiones de especialistas afi-liados al SITUN que estudien diferentes aspec-

tos del problema presupuestario.

3. Dar 8 días hábiles de tiempo a que se de-tengan las políticas de despidos (pues la no contratación de interinos equivale a despidos). De lo contrario se decretarán paros progresivos has-ta llegar, si fuera del caso, a una huelga indefini-

Iqualmente, si el miércoles 16 de marzo. no se define favorablemente lo referente al reajuste salarial de 1988, se decretarán paros progresivos hasta llegar a una huelga general.

FECHAS PARA RECORDAR

29 de marzo: Ultima fecha para que las unidades académicas, entreguen en el Departamento de Registro las actas del primer

30 de marzo:

período de graduación 1988.

Ultimo día para que los coordinadores de programas y proyectos de extensión, investigación y docencia presenten el informe anual de labores.

Impreso en el Departamento de Publicaciones Universidad Nacional



"UNIDOS POR LA PAZ"

Con el fin de tratar temas relacionados con los derechos humanos, la preservación del medio a través de la música, el juego y la literatura, se reunieron en la Universidad Nacional (UNA), un grupo de 40 educadores provenientes de distintas zonas del país.

Los maestros pertenecientes a las Escuelas Asociadas de la UNESCO, participaron en un Seminario denominado "Unidos construyendo un mundo de paz", que se celebró en el mes de febrero en el Centro de Investigación y Docencia en Educación (CIDE) de la Universidad Nacional.

La actividad fue organizada en forma conjunta por la Comisión Costarricense de Cooperación con la UNESCO, las Escuelas Asociadas, el Club de Amigos de la UNESCO y el CIDE, que es la Unidad Académica que forma parte del Plan de Escuelas Asociadas de la UNESCO

Según indicaron los organizadores, el objetivo principal de este seminario es que los maestros logren incorporar a su trabajo en forma creativa, temas relacionados con los derechos humanos y la preservación del medio, dos de los objetivos en que se fundamentan las Escuelas Asociadas a la UNESCO.

ACTIVIDADES... ACTIVIDADES. . .

La Unidad Coordinadora de Investigación y Documentación de la Facultad de Ciencias Sociales, realizará del 21 al 25 de marzo una Feria del Libro y Exposición de Revistas de

Ciencias Sociales.

La actividad se realizará en la planta baja del edificio de Ciencias Sociales y participarán la Editorial de la Universidad Nacional (EUNA), la Editorial de la Universidad Centroamericana (EDUCA), la Editorial Costa Rica (ECR) y el Departamento Ecuménico de Investigaciones

El Departamento de Personal, inaugurará el 23 de marzo a partir de las 8:30 a.m. un ciclo de charlas denominadas "Miércoles Directivos".

El objetivo de esta actividad es brindar nueva modalidad de capacitación por lo que se han seleccionado diversos temas de trascendencia universitaria. La actividad es dirigida al personal administrativo de la UNA.

- El Agregado Cultural de la Embajada de los Estados Unidos, señor Patrick Duddi, entre-gará al Sistema de Información para las Artes (SIPA), un lote de libros. La actividad se efec-tuará el 23 de marzo a las 3 p.m. en el local del SIPA, en el CIDEA.
- La Escuela de Ciencias del Deporte, inaugurará el viernes 25 de marzo a partir de las 7 p.m. un curso sobre Medicina del Deporte, cuya duración será de dos semestres.
- El 5 de abril: Se inaugurará el Primer Proyecto de vivienda para los trabajadores bajo el auspicio del Fondo de Beneficio Social de la
- El 6 de abril a las 3 p.m. el Embajador de España en nuestro país, entregará un lote de li-bros y discos al Centro de Investigación en Docencia y Expresión Artística (CIDEA), en el cual se incluyen libros sobre historia del arte, desarrollo de la danza, el teatro y las artes plás-
- * Los afiliados de COOPEUNA pueden adquirir acciones de CATSA; cada afiliado podrá adquirir un máximo de 5 acciones de Ø 1000 cada acción. La fecha límite es el 30 de marzo del presente año.

RELACIONES **INTERNACIONALES**

Ya salió a la venta el nuevo número de la Revista Relaciones Internacionales, editado por la Escuela de Relaciones Internacionales de la

Universidad Nacional (UNA).

La Revista de publicación trimestral contiene una serie de artículos y documentos relacionados con el campo de la política inter-

nacional, con un marcado interés hacia la situación centroamericana.

En esta nueva edición, aparecen una serie de artículos de reconocidos investigadores y politólogos del área. Entre ellos está el de Heraldo Muñoz, cientista político, doctor en estudios internacionales y actual director de la Revista Opciones y del Programa de Seguimien-to de Políticas Latinoamericanas. También es-cribe Ricardo Córdoba, Vicepresidente de la Asociación Salvadoreña de Cientistas Sociales y Segundo Montes, antropólogo y filósofo, quien se refiere a los desplazados salvadoreños.

Entre la sección de documentos, se pre-senta una serie de discursos del Presidente de la República, Dr. Oscar Arias Sánchez, que entorno a la paz y la libertad de los pueblos centroamericanos pronunció en las Naciones Unidas y en Washington. Asimismo un artículo del Presidente de Honduras Ing. José Azcona, pronunciado en la Organización de Estados Americanos.

Revista Geográfica de América Central

Recientemente se editaron los números 17 y 18 de la Revista Geográfica de América Central, publicación de la Escuela de Ciencias Geográficas, de la Facultad de Ciencias de la Tierra y el Mar.

La Revista está destinada a difundir las Ciencias Geográficas y afines mediante la publicación de trabajos originales, informes inéditos, o adelantos de investigaciones que tengan especial relación con América Central, en particular

con Costa Rica,
Este medio es además un foro de expresión de la opinión profesional y de la discusión académica.

MEDICINA DEL DEPORTE

Con el interés de brindar conocimientos a los médicos sobre principios básicos de medicina del deporte y materias afines con la espe-cialidad, la Escuela de Ciencias del Deporte inició un curso que tendrá una duración de dos semestres.

Según indicó la Licda. Cristina Castillo, el año pasado participaron 22 médicos y para este año el número subirá a 35 con lo cual se pone de manifiesto el interés por este curso que será requisito para la contratación futura de estos profesionales en los grupos deportivos del país y cuya realización es posible gracias a un convenio entre la UNA y la Caja Costarricense del Seguro Social.